

Informationen zum evangelischen Religionsunterricht am Marion-Dönhoff-Gymnasium Mölln



Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler der zukünftigen fünften Klassen,

das Fach evangelische Religion ist – ebenso wie die Fächer katholische Religion und Philosophie – ordentliches Lehrfach und kann an unserer Schule auch als Abiturprüfungsfach gewählt werden. Alle genannten Fächer werden in den Klassenstufen 5, 6, 8 und die Fächer evangelische Religion und Philosophie zudem in allen Jahrgängen der Oberstufe unterrichtet.

Im Mittelpunkt des Unterrichtes in der **Orientierungsstufe** (Klasse 5/6) steht **inhaltlich** das kritische Reflektieren unser eigenen religiösen Wurzeln und Traditionen. Dazu gehören beispielsweise die Auseinandersetzung mit biblischen Geschichten oder das Verstehen christlicher Symbole und Feiertage, also z.B. die Fragen: Warum feiern wir eigentlich Weihnachten? Wie kommt der Hase zu den Eiern, und was hat das überhaupt mit Ostern zu tun? Ebenso geht es aber auch um die Vermittlung von Werten, wie z.B. um die Frage, wie wir miteinander und mit unserer Mitwelt umgehen wollen.

Wir erwarten von den Schülerinnen und Schülern kein religiöses oder konfessionelles Bekenntnis, aber die Bereitschaft, sich auf ein gemeinsames Nachdenken über die Grundfragen des Lebens einzulassen. Wir fühlen uns dabei den christlichen Grundwerten der gegenseitigen Wertschätzung jedes Menschen, auch und gerade mit seinen Schwächen, verpflichtet.

Die **Methoden** und **Materialien** sind altersgerecht und anschaulich. Wir arbeiten u.a. mit Wochenplänen, Stationen, Rollenspielen, Planspielen, Partner- und Gruppenarbeiten. Gern beteiligen wir uns auch immer an fächerübergreifenden Projekten wie z.B. zum Thema Antike (mit Deutsch, Geschichte und Kunst).

Darüber hinaus kann es auch ganz praktisch werden, wenn es z.B. gilt, einen Ostergarten zu gestalten, am von Oberstufenschülerinnen und -schülern gestalteten Weihnachtsgottesdienst teilzunehmen, eine Begegnung mit Beschäftigten der Möllner Werkstätten oder Bewohnern des Don Bosco-Hauses durchzuführen oder verschiedene Kirchen, Synagogen oder Moscheen zu besichtigen.

Unsere **Bewertungskriterien** sind: die aktive Mitarbeit im Unterricht, die Note eines angekündigten 20-minütigen Tests und die Heft- bzw. Mappenführung. Die religiöse Überzeugung des einzelnen Schülers bzw. der einzelnen Schülerin wird selbstverständlich nicht bewertet.

Teilnahme:

Jedes Kind, das der evangelischen Kirche angehört, nimmt automatisch an dem evangelischen Religionsunterricht teil. Dieser steht aber auch allen Schülerinnen und Schülern offen, die nicht Mitglied der evangelischen Kirche sind. In diesem Fall melden Sie Ihr Kind bitte im Rahmen der Anmeldung im Sekretariat des Marion-Dönhoff-Gymnasiums schriftlich für den evangelischen Religionsunterricht an.

Zur Fachschaft evangelische Religion gehören: Silke Behrens, Imke Driehorst, Jennifer Holt, Franziska Jackisch, Juliane Schwichtenberg, Arne Siebörger und Yvonne Struve.

*Die Fachschaft Religion wünscht Ihnen und Ihren Kindern
einen guten Start am Marion-Dönhoff-Gymnasium!*